

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Precio de suscripcion:

0'50 peseta
al mes.

Anuncios y remitidos
á precios convencionales

Pago adelantado.

Seccion Religiosa.

Jués 3.—San Valéentin presbítero y San German mártires.

Viérnes 4.—San Cárlos Borromeo obispo y confesor y santa Modésta vírgen.

Sábado 5.—San Zacarias profeta y Santa Isabel padres del Bautista, y el beato Martin de Porres.

Cultos

Jués 3.—La Misa y oficio divino son de los Innumerables Santos Martires de Zaragoza, con rito doble, color encarnado.

En la Catedral continua la Novena de Animas, con Misa rezada todos los dias á las 5 y media con meditacion y responso final. Al anochecer Rosario de Animas, sermon por el Rdo. D. Juan Mascará Beneficiado del Concordato, ejercicio con canto de Padrenuestros, Psalmo *De Profundis*, y Motéte por la Capilla de Música.

La Oracion de 40 horas comienza en S. Francisco, espónese S. D. M. los dias festivos á las 4 y media de la tarde y los dias laborables á las 5, reservando siempre á las 6.

Viérnes 4.—La Misa y oficio divino son de San Cárlos Borromeo obispo y confesor, con rito doble, color blanco, haciendo conmemoracion de los Santos Vidal y compañeros mártires.

En San Agustín á las 5 y media habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viérnes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los *nueve primeros viérnes* y consagran en tal dia al Corazon de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 5.—La Misa y oficio divino son del 5.º dia de la Octava de Todos los Santos, con rito semidoble, color encarnado.

En la Catedral, despues de Nona se cantará *Misa de Requiem* en sufragio de las almas de todos los Obispos, Canónigos y Beneficiados difuntos que lo fueron de esta Santa Iglesia Catedral. Por la noche en vez del Novenario de Animas, se cantará oficio de difuntos.

En San Agustín, despues del Rosario, Felicitacion Sabatina á Maria Inmaculada.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE

La reparacion de los escándalos públicos.

Oh Jesús mio! por medio del Corazon Inmaculado de Maria Santísima os ofresco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de reparar los innumerables escándalos públicos con que se ofende todos los dias á vuestra divina Majestad.

PROPÓSITO.

Al tener noticia de un escándalo público, ofrecer al Sagrado Corazon de Jesús una reparacion inmediata.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª Las necesidades especiales de Menorca.
 - 2.ª Una obra católica.
 - 3.ª El aumento de la devocion del Santísimo Rosario.
 - 4.ª Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 4, San Francisco de Asís.
15, Santa Teresa de Jesús.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplica-

cion de sufragios por el alma del M. I. Sr. D. Antonio Comellas, Dignidad de Maestrescuela de esta Santa Igesial Catedral de Menorca, la de la Hermana Josefina Sor Elisa Gonzalez y las de otras cuatro asociadas, que fallecieron durante el mes de Septiembre.

A. M. D. G.

SOLEMNE PEREGRINACION

AL

TEMPLO DE S. LORENZO DE BINIXEMS

EM EL DISTRITO PARRROQUIAL DE ALAYOR.

Deseando nuestro celoso Prelado que la bendicion del histórico santuario de San Lorenzo de Binixems, despues de su reciente restauracion, revista la mayor solemnidad posible y que adquiera dicho acto el carácter de romería, y á fin de que sean secundados con entusiasmo los piadosos y levantados propósitos de S. E. Ilmo., el domingo próximo 6 de los corrientes, á las 8 de la mañana, se organizará en la iglesia parroquial de Alayor una procesion en la que, con el clero con cruz alzada, formarán las congregaciones religiosas con sus respectivos estandartes y pendones, las Corporaciones y particulares que deseen tomar parte en la peregrinacion que se intenta verificar, con tal que se sujeten á las reglas de orden que al efecto se han establecido.

Programa

1.º Se pondrá en marcha la procesion entonando un himno litúrgico en que alternarán el clero y una música hasta llegar al punto conocido con el nombre de las Delicias; 2.º Desde este lugar hasta frente los predios denominados Son Puig, las congregaciones religiosas alternarán en el rezo del Santo Rosario y canciones religiosas populares; 3.º En el trayecto que media entre Son Puig, y la ermita, seguirán entonando el interrumpido himno músicos y clero; 4.º Procederá el Sr. Obispo á la interesante ceremonia de bendicion del templo, de la imágen del santo titular, regalo del mismo de los sagrados ornamentos y vestiduras con que la piadosa munificencia de varias personas ha querido notar aquél; 5.º celebrará el santo sacrificio de la Misa; 6.º Dirigirá su autorizada y elocuente palabra el Prelado al concurso allí reunido; 7.º y último. Se verificará el sorteo de dos premios que consisten en 40 pesetas metálico, el primero, y en un bonito servicio de café, el segundo, que la junta de obras tiene destinados para las personas que acrediten con el conveniente resguardo haber contribuido con su limosna á la restauracion de la iglesia, y se dará por disuelta la procesion para que pueda cada uno de los romeros procurarse los medios más cómodos de regreso á su hogar.

En nombre del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, en el del Rdo. Sr. Ecónomo de la parroquia de Alayor y en el del Sr. Alcalde de dicho pueblo, se invita á todos los habi-

tantes de la isla á que se asocien y tomen parte en la funcion de público regocijo con que se proyecta festejar el venturoso suceso de haber sido preservado de la ruina con el concurso de todos el antiquísimo templo de San Lorenzo de Binixems.

Advertencias.—1.ª En atención á que el camino que desde Alayor conduce á S. Lorenzo y en casi todo su trayecto tan angosto que no consiente el paso de dos carruages á la vez, á fin de evitar choques y obviar los apuros y dificultades los Sres. Alcalde y Ecónomo de comun acuerdo han resuelto fijar para la ida las horas de la mañana hasta las doce del dia, y las restantes, para la vuelta, previniendo además que los carruages y caballerías que salgan en aquella direccion con posterioridad á la marcha de la romería no podrán abrirse paso rompiendo las filas de los peregrinos, sino que habrán de seguir á retaguardia de los mismos.

2.ª En la casa contigua al templo, o en las inmediaciones de aquélla, se serviran á precios equitativos artículos de comer, tales como pan, varias calidades de pastas carne, embutidos, etcétera; y de bebida como café, vinos, licores, refrescos. Sirva de aviso á los concurrentes.

Gacetilla.

En la santa iglesia Catedral.—La festividad de todos los Santos celebróse ayer con el esplendor acostumbrado. La sagrada Catedral fué ocupada por el Dr. D. Gabriel Vila, Ecónomo, pronunciando un elocuente é interesante discurso sobre el objeto de la solemnidad.

R. I. P.—En la Conmemoracion de los fieles difuntos, fué cantado majestuosamente su propio oficio en la noche de ayer en nuestra Catedral, en la Parroquia de San Francisco, en la iglesia de San Agustín, y en la de Religiosas Clarisas, y en la mañana de hoy, despues de las correspondientes Misas, se han entonado los Responso de costumbre.

Sufragio.—La Misa rezada que se dirá el próximo viérnes en la iglesia de San Agustín á las 5 y tres cuartos, será en sufragio del alma de Catalina Casasnovas Castell, difunta, asociada á la Archicofradia de los Purísimos Corazones, coro 4.º, gearquia 15.

Cementerio.—En la tarde de ayer fué muy visitado, como de costumbre, el Cementerio Católico de esta ciudad, siendo notable el aseo, limpieza y adorno de aquel lugar sagrado, y digno de encomio el comportamiento y devocion de los fieles que allí fueron á elevar una plegaria á Dios por las almas de sus antepasados.

En la iglesia de San Francisco.—Conforme previamente se había anunciado, tuvieron los HH. Terciarios el próximo pasado domingo Misa de comunión, en sufragio de los asociados difuntos. En la Mayor predicó el sermón de *Animas* el Comisario de la misma Orden D. Sebastian Juan, quien dió, debidamente facultado, la Bendición Papal, terminados los oficios. Por la noche se cantaron solemnemente Maytines y Laudes de difuntos.

Contribución.—Hoy ha comenzado el pago de la contribución de los morosos por los trimestres vencidos, en la fonda de D. Pedro Mercadal.

El tiempo.—Después de algunos días de vientos húmedos ha amanecido el de hoy con viento seco dejándose sentir la temperatura propia de la estación que atravesamos. Durante la última noche ha llovido en abundancia.

Multas.—Han sido multados dos jóvenes por haber reñido en plena calle. Efectos del licor... que al fin encuentran su merecido.

Nombramiento y toma de posesión.—El viernes 21 del mes pasado el Ilustrísimo Cabildo de la Catedral de Palma, nombró á D. Lorenzo Moyá canónigo Magistral en méritos de oposición, y el lunes 24 tomó posesión de la canongía. El agraciado es párroco de Porreras.

Anulación.—Por haber caducado el proyecto de la apartura del canal de San Jorge de la Mola ha sido anulada el crédito que estaba asignado.

Disposición.—Se ha dispuesto que sea de nuevo redactado el proyecto de instalación de proyectores eléctricos en la fortaleza de la Mola.

Sin efecto.—Ha quedado sin efecto el proyecto de instalación de Hermanas de la Caridad en el Hospital militar de la Plaza de Mahón.

Circular.—El Sr. Gobernador civil ha publicado una Circular llamando la atención de los Alcaldes de los pueblos de la provincia sobre lo prevenido en el Reglamento para el servicio sanitario en sus localidades.

Al mismo tiempo les encarga que le remitan una nota con los nombres de los facultativos municipales expresando la fecha de su nombramiento y duración del contrato realizado.

Movimiento del puerto.

Buques despachados

Día 27.—Para Asinara, pailebot «Paquete Ciudadelano» de 74 tods. pat. Martin Pons con 6 trips. y lastre.

Buques entrados

Día 28.—De Bonifacio, pailebot «Los Amigos» de 28 tods. pat. Antonio Picó con 5 trips. y lastre.

Telegramas.

Madrid, 27.—París.—En los centros oficiales de Londres no se disimula que la orden de concentración de todos los buques de guerra motiva la tensión de relaciones entre Francia é Inglaterra.

Dos Compañías navieras inglesas han reci-

bido orden de hallarse prontas á convertir sus trasatlánticos en cruceros auxiliares.

Un decreto de la reina Victoria hace un llamamiento para el enganche de 5000 voluntarios destinados á la sección de la reserva móvil; siendo de notar que los enganches de este género no se llevan á cabo, por regla general, más que en tiempo de guerra.

En el arsenal de Cork (Irlanda) reina grandísima actividad.

—El Gobierno francés ha enviado á Tolon la orden de que completen sus víveres para tres meses los acorazados «Magenta» y «Neptun».

Han llegado á Cherburgo, procedentes de diversos departamentos, los refuerzos militares que se juzgó necesario tener dispuestos en dicho puerto militar.

—Segun telegrama recibido de San Juan de Puerto Rico, los norteamericanos han obligado á que pagaran como buques extranjeros, por las mercancías que conducían, á los trasatlánticos «Montevideo» y «Gran Antilla» salido de aquel puerto.

Madrid, 27.—La Epoca publica una carta de su corresponsal en París dando cuenta de la llegada á aquella capital de los aristócratas catalanes, marqueses de Alella, Villanueva y Geltrú y Santa Isabel.

Estos señores, interrogados acerca de los últimos acontecimientos que se han desarrollado en nuestra patria, han dicho que España puede en muy pocos años recuperar la riqueza y prosperidad perdidas.

—Dice también el corresponsal de La Epoca que el baron Alfonso de Rothschild ha declarado que España tardará muchos años en normalizarse, pero que puede muy bien recuperar su antiguo esplendor.

Entiende que en España pueden explotarse muchas industrias, y que si se le dá la debida protección nuestra agricultura está llamada á florecer.

No conceptúa falta para nuestra patria la pérdida de las colonias, y supone que careciendo de ellas podremos con mayor desahogo dedicarnos al desarrollo de nuestro interior.

Cádiz, 27.—Ha fondeado en este puerto el vapor de la Compañía Trasatlántica «Reina María Cristina», conduciendo la correspondencia de Cuba y Puerto Rico.

Momentos después de dar fondo el «Cristina» lo hizo el Covadonga, que procede de la Pequeña Antilla.

El general Castillejos pasó á bordo del «María Cristina» y el gobernador militar señor duque de Nájera fué al «Covadonga».

Este conduce seis compañías del batallón provisional y tres compañías de guardias civiles.

El «Covadonga» encontró cerca de Canarias al «Cristina», siguiendo el viaje juntos.

Al llegar se enteraron los pasajeros de haberse entregado á los yankees oficialmente la isla de Puerto-Rico, produciendo la noticia profundo pesar.

El «Cristina» trae algunas averías en la máquina.

El primero en desembarcar fué el general Macías, siendo conducido al hotel de París en el coche del general Zavala.

El «Cristina» desembarcará la correspondencia y el pasaje oficial, continuando su viaje á Barcelona para llevar allí la repatriación.

Las fuerzas que conduce el «Covadonga» desembarcadas en medio del mayor orden, presenciando el acto inmenso gentío.

Se ha consultado al Gobierno acerca del

destino que ha de darse á la fuerza que conduce el «Cristina», pues en vista de las averías de sus máquinas necesitaría un convoyado por otros buques en su viaje á Barcelona ó en su defecto trasbordar los soldados á otro buque, del cual hoy carece la Compañía Trasatlántica.

Se cree que el Gobierno ordenará que el desembarco de repatriados se haga, en vista de lo ocurrido, en Cádiz y no en Barcelona.

Valencia, 27.—Reina hasta la hora presente absoluta tranquilidad en esta capital.

Las calles vense animadísimas por numerosos grupos de gente, que en actitud reposada las recorren en todas direcciones.

Parejas de la Benemérita patrullan por los centros, y el Capitan general, señor Moltó ha recorrido la población en las primeras horas de la noche.

En estos momentos hállase reunida en el Ateneo la ponencia nombrada para buscar una solución á la cuestión del gas.

Mr. Touchet cerrará las cañerías de gas á las diez y media de esta noche segun se dice.

Madrid 29.—Valencia.—Se han cerrado al anochecer las tiendas en señal de protesta contra la prisión del señor Blasco Ibañez, autor de la hoja firmada sobre el asunto del gas, que no se presentó á la censura militar.

Las boticas, hornos y ultramarinos solo han cerrado media puerta. La Guardia civil patrulla las calles. No se ha alterado la tranquilidad.

Madrid 30.—Mac-Kinley ha regresado de Washington procedente de Filadelfia.

Inmediatamente de su llegada entregó al Gabinete las comunicaciones que había recibido de la Comisión de París, relativas á las cuestiones de Cuba y Filipinas.

Madrid 30.—Encuétrase enfermo de disenteria el general Lachambre.

D. Carlos se encuentra en Goritcia.

Madrid 30.—Se insiste en asegurar que la cuestión acerca la deuda de Cuba se someterá á un arbitraje, para lo que han trabajado é influyen mucho los tenedores extranjeros de Cubas.

Madrid 30.—París.—Han tenido gran alza las cubas; las viejas, han subido ocho francos, y las nuevas seis.

Mr. Freycinet ha aceptado la cartera de Guerra.

Madrid 21.—Ha fondeado en Valencia el vapor «Juan Forgas», procedente de Cienfuegos conduciendo repatriados.

Madrid 31.—Se acentúa la creencia, de que está próxima la formación de un gabinete bajo la base Silvela-Martinez Campos.

Madrid 31.—En el pueblo de Union, provincia de Murcia, un teniente abofeteó á un periodista, y como este se defendiera con el baston que llevaba, aquel le disparó el revólver hiriéndole en un muslo.

Madrid 31.—La policía ha arrancado unos pasquines amarillos, que aparecieron fijados en las esquinas, diciendo que D. Carlos es el único heredero de la corona de Francia.

Madrid 31.—Los Emperadores de Alemania en su viaje á la Palestina, han visitado en Jerusalem la Iglesia del Santo Sepulcro. Les recibieron las dignidades católicas, griegas y armenias. También visitaron otras iglesias y asilos.

Madrid 31.—Ha llegado á la Coruña procedente de la Habana el vapor trasatlántico «Versalles». Ha afectuado la travesía en trece días habiendo sido despachado con el pasaje que se someterá á cuarentena para el lazareto de Santander.